



RASSEMBLEMENT DE DIRIGEANTS ET CHEFS D'ENTREPRISES LIBANAIS  
LEBANESE BUSINESS LEADERS ASSOCIATION  
تجمع رجال وسيدات الأعمال اللبنانيين

**November 11, 2021**

## **National Document for a New Lebanon**

Amid the suffocating economic, social, and political crisis and an unprecedented collapse, the Lebanese Business leaders association (RDCL) sees the necessity of addressing the current situation with a new vision. This vision is based on a comprehensive approach that begins with the private sector calling for a civil, neutral, decentralized state with digital governance that ensures transparency and fights corruption.

A nation that is open to the world, preserving its historic Arab depth while maintaining its openness to the East and West, building its future on a culture of peace, and fostering a productive and responsible economic liberalism. A nation whose foreign policy is guided by economic priorities.

A sovereign and free nation where its citizens unite around their national army and an independent and fair judiciary, which together, exclusively, form an impregnable fortress for maintaining security and stability, essential for the success and sustainability of this charter.

This document also aims to establish a new social and economic model that encourages the return of investments and contributes to a gradual recovery of a competitive economy, steering away from unproductive, rentier, and shadow economies.

The proposed comprehensive solution requires the participation of all components of society, uniting around the most successful economic model represented by the legal private sector. The private sector continues to preserve the remaining elements of life and is the only entity capable of rebuilding on solid foundations.

We recognize the difficulty of what we aspire to achieve, but we are determined to chart an innovative roadmap based on shared values and a genuine spirit of citizenship.

Missing this opportunity, which may be the last, would result in solidifying Lebanon's status as a failed state, driving out its intellectual minds, and further deteriorating its productive sectors, thus exposing its core existence to real threats.

The implementation of this proposed economic and social charter must be accompanied by the necessary reforms in collaboration with the International Monetary Fund (IMF), reliance on public-private partnerships, the provision of a social safety net, and the restoration of Lebanon's leading natural role in the region and the world.

This national document addresses the private sector and all components of Lebanese society to collectively form the main driving force leading Lebanon toward a bright and unified dawn. This vision integrates the people of Lebanon and its economic regions.

The Lebanese business leaders association is conducting visits to all Lebanese regions—from Beirut to the South, North, and Bekaa—to bring together all Lebanese economic components around this charter, in parallel with a code of conduct and ethics to accompany the current phase with a unified vision, paving the way out of the current situation toward citizenship and modernity.

Nicolas Boukather  
President of the Lebanese business leaders association





RASSEMBLEMENT DE DIRIGEANTS ET CHEFS D'ENTREPRISES LIBANAIS  
LEBANESE BUSINESS LEADERS ASSOCIATION  
تجمع رجال وسيدات الأعمال اللبنانيين

**11 Novembre 2021**

## **Document National pour un Nouveau Liban**

Face à la crise économique, sociale et politique étouffante et à un effondrement sans précédent, le Rassemblement des dirigeants et chefs d'entreprises Libanais (RDCL) estime nécessaire d'aborder la situation actuelle avec une nouvelle vision. Cette vision repose sur une approche globale, à commencer par un appel du secteur privé à un État civil, neutre, décentralisé, avec une gouvernance numérique garantissant la transparence et la lutte contre la corruption.

Un pays ouvert, qui préserve sa profondeur arabe historique tout en maintenant son ouverture au monde, à l'Est comme à l'Ouest, et qui construit son avenir sur une culture de paix et un libéralisme économique productif et responsable. Un pays dont la politique étrangère est guidée par ses priorités économiques.

Un pays souverain et libre, où les citoyens se rassemblent autour de leur armée nationale et d'un système judiciaire juste et indépendant, formant exclusivement et ensemble une forteresse imperméable pour maintenir la sécurité et la stabilité, éléments essentiels à la réussite et à la pérennité de ce pacte.

Ce document vise également à établir un nouveau modèle social et économique qui encourage le retour des investissements et contribue à une reprise progressive de l'économie compétitive, en s'éloignant des économies non productives, rentière et informelle.

La solution globale proposée exige la participation de toutes les composantes de la société, unies autour du modèle économique le plus performant, représenté par le secteur privé. Ce dernier continue de préserver les éléments de vie restants et est le seul capable de reconstruire notre nation sur des bases solides.

Nous sommes conscients de la difficulté de notre ambition, mais nous sommes déterminés à tracer une feuille de route novatrice fondée sur des valeurs communes et un véritable esprit de citoyenneté.

Manquer cette opportunité, qui pourrait être la dernière, reviendrait à consolider le statut du Liban en tant qu'État défaillant, poussant ses esprits éclairés à l'exil et entraînant une perte de ses secteurs productifs, mettant ainsi son existence même en danger.

La mise en œuvre de ce pacte économique et social doit être accompagnée des réformes nécessaires en collaboration avec le Fonds Monétaire International (FMI), en s'appuyant sur les partenariats public-privé, sur la mise en place d'un filet de sécurité sociale et sur le retour du Liban à son rôle naturel de leader dans la région et le monde.

Ce document national s'adresse au secteur privé et à toutes les composantes de la société libanaise afin de former ensemble la locomotive principale conduisant le Liban vers un nouvel horizon lumineux.

Le Rassemblement des dirigeants et chefs d'entreprises Libanais (RDCL) effectue des visites dans toutes les régions libanaises, de Beyrouth au Sud, au Nord et à la Bekaa, afin de rassembler toutes les composantes économiques libanaises autour de ce pacte, parallèlement à un code de conduite et d'éthique, dans l'objectif d'accompagner cette période existentielle avec une vision unifiée, ouvrant ainsi la voie à une sortie de crise et à l'instauration d'une citoyenneté moderne.

Nicolas Boukather

Président du rassemblement de dirigeants et chefs d'entreprises Libanais (RDCL)

